

もっと知ってもっと楽しみを増やしましょう  
南丘校区 地域活動ガイドブック

# みなみおか 通信 2018.夏



写真提供：国際総合企画



11月10日(土) 10:00~  
南丘小学校 集合

クリーンアップ  
大作戦



子どもから大人まで、  
力を合わせて南丘校区をきれいに！  
みんなでゴミ集めをしたあとは  
できたての豚汁が待っています♪

九中校区 地域教育協議会

表紙の写真

- 南丘小 50周年記念 航空写真
- 建て替えの進む府営住宅
- 記録的な猛暑



みなみまち地域 News

- 50周年を迎える南丘小学校
- 大阪北部地震 その時小学校では
- 千里青雲高校校長先生ご挨拶
- 南丘小学校同窓会からお知らせ
- 南丘小校庭芝生化10周年

南丘公民分館

- 春の講座実施 ご報告
- 社会見学等日程延期について
- 秋以降の予定 ご案内

校区福祉委員会

- 大阪北部地震における安否確認
- 平成30年度活動予定
- ベルクラブ&いちの会より
- 今後の活動予定
- 災害時帰宅困難者体験訓練ご案内

地域安全・防災センター

## 南丘小学校は 50 周年を迎えます

みなみまち

地域  
News



豊中市立南丘小学校 校長 後藤 るみな

『輝きつづけて50年、はばたけ南丘小学校』このスローガンは、今年創立50周年を迎えた本校の子ども達が考えてくれた言葉です。開校は、大阪万博1年前の1969年。これから開発が急速に進んでいくそんな時代に豊中市立28番目の学校として誕生した「南丘小学校」の歴史が始まりました。

昨年の校区再編により一気に賑やかになり、この春、全校児童547名でスタートを切りました。私もこの4月に着任し、教職員50名の仲間と元気いっぱい子ども達と共に、楽しく充実した日々を過ごしています。1学期は、6月の大阪府北部地震をはじめ災害が続き、熱中症等心配事も多々あり、不安な日々が続きました。しかし、保護者や地域の皆さまの温かいお力添えで、夏休みを迎えられたこと感謝しております。ありがとうございました。

南丘校区には様々な組織があり、それぞれが本校を支えて下さっていることを感じた1学期でもありました。子どもは家庭や学校だけで守り育てることはできません。子ども達を中心に据え、学校・家庭・地域が同じ方向を向いて、互いに協力し合いながら進んでいくことが何よりも大切だと思っています。そして、南丘校区で育ったことを誇りに、自分を律し、仲間と手を携え、夢に向かって突き進んでいく、そんな子ども達が育ってほしいと願っています。

これからも、南丘小が歩んできた重厚な歴史と子ども達が創ってきた輝かしい伝統を引継ぎ、南丘小を愛する皆さまと共に、新たな素晴らしいページを重ねられるよう、これからも努力してまいりたいと思います。今後も、ご理解、ご支援をよろしくお願いいたします。



## 6月18日 大阪府北部地震

### その時、小学校では…

この日は児童会が朝会で宝探しを計画していたので、少し早く登校した児童が校庭で準備をし始めていました。そして、いつものように、早めに登校していた子どもたちが校門の前で待っていたので校門を開けに行こうとしたその時に、地面から突き上げるような揺れと大きな音が鳴り響き、直後、携帯や地域放送があり強い地震が起きたことがわかりました。すぐに、校門を開けそのまま子ども達を運動場に集合させ、学級ごとに点呼を始めました。8時12分には一次集約ができ、登校している児童、未確認児童の把握ができました。並行して通学途中の児童の誘導、未確認児童への連絡、そして状況把握を始めました。その頃には、たくさんの保護者の方々が心配され様子を見に来ていただいていたので、学校の臨時休業を伝えました。8時30分過ぎ頃でした。今回は、地震直後に停電しましたので、学校から保護者への連絡のすべがなかったのですが、幸い携帯電話はつながっていましたので、たくさんの保護者のみなさまによるLINE等での連絡が大きな力となりました。10時にはほぼ全員が家に帰ることができました。

今回の地震により学校施設の点検を丁寧に行いました。地震当日は、防火扉が全てしまっていました。しかし、学校図書館の本を含め、ほとんど何も落ちず、クーラーのカバーが少し外れかけている教室が3か所あったぐらいで、大きな被害はありませんでした。(エレベーター・ガスは自動的に止まりました)ただ、プールにある西側の高さ1.8mのブロック塀に控壁がなく、高槻市の事案に類似するものであるということがわかり、他にも、危険だと思われるブロック塀が見つかりました。また、避難経路上にある収納棚、高い所においてあるものもあり、早急に撤去しました。ブロック塀については、現在フェンスに取り換える工事を行っています。他のブロック塀も随時工事に入る予定です。また、図書室の本棚ももう一度点検しきちんと固定したり、古い書棚を廃棄したりしています。



災害は、いつどこでどんなことが起こるかわかりません。災害時引き渡し訓練等も含め、あらゆる事態を想定しながら対応できるよう常に危機管理意識を持ちながら、児童の安心・安全な環境づくりに努力していきます。そして、子ども達には、日頃から「自分の命は自分で守る」を原則に指導していきたいと考えます。



本年4月に着任し、緑豊かな自然環境、広大な敷地と充実した施設、そして素晴らしい生徒たちに囲まれながらの日々を送っています。

私自身、豊中市の中学、高校の卒業生であり、豊中市の高校に勤務していたこともあるのですが、20年以上離れていたのも、とても懐かしく感じています。

さて、社会の情報化や機械化が飛躍的に進む中、これからの時代を生きる子どもたちを育てる「教育」に求められる役割は大きく変わってきています。これまでは、「知っている」、「できる」が学力の基準であったのですが、これからの社会において、知識・技能だけではAI(人工知能)やロボットにかないません。つまり、「人にしかできないこと」「人だからできること」をいかに身に着けるかが、大切な要素になってくるのです。

その一つが「つながる力」です。他者を思いやる力、寄り添う力、あるいは人のために行動する力は、これからの社会を生きるために、とても必要な力であると言えます。

つながりの大切さを教えるためには、保育園から高校まで「地域の学校」がつながることはもとより、地元自治会などを通じ地域とつながることが必要不可欠です。ぜひとも引き続き、千里青雲高校を地域コミュニティーの一員としてご支援いただき、学校、そして子どもたちを温かく見守っていただきますようよろしくお願いいたします。

### 南丘小学校同窓会のご案内

南丘小学校創立50周年にあたり、誠に僭越ではございますが、同窓生を代表して心よりお祝い申し上げます。私は南丘、九中を卒業し、今も南町に住み、働いています。

南丘の子どもたちが大人になってからも住み続けて欲しい、南町を出ても帰ってきやすい環境を整えていきたいという思いから、数年前より南丘校区福祉委員会内に南丘小学校同窓会準備室を設置してまいりました。

創立50周年を節目に南丘小学校同窓会と改めて独立し、卒業生のみならずにもご協力いただき、学校や現役児童の支援、地域の活性化を担ってまいります。地域の皆様のご指導ご鞭撻を心よりお願い申し上げます。

代表世話人 平田浩樹  
(南丘校区福祉委員会副会長)  
(南丘小学校5期生)

各学年より最低1名の世話人をお願いしております。  
氏名、生年月日をご記入の上ご一報いただけましたら幸いです

連絡先 [webmaster@saketomo.com](mailto:webmaster@saketomo.com)

### 南丘小学校 芝生化 10周年

南丘小学校に芝生が植えられて10年になります。これまで多くのボランティアさんによってお世話いただき、今も地道な作業を続けてくださるおかげで、子どもたちの自慢の芝生です。夏休みの早朝に校庭でラジオ体操をしていると、水撒きをするスプリンクラーから出る水しぶきがキラキラと光っているのが見え、とてもすがすがしいのです。

ただ近年はボランティアさんも減り、現在は高齢となられた男性2名を中心に4人ほどで活動されており危機的な状況です。そこで今年度は6月～9月の間PTAさんにも作業の参加協力をお願いしました。とはいえ芝生のケアは一年中必要で、今年も随時メンバーを募集しております。お手伝いいただける皆さまからのご連絡を心よりお待ちしております。【問い合わせ先】南丘小学校 06-6872-0250

【作業日】  
第1・3金曜日 15:30～  
6～9月は16:00～  
8月と冬季はお休み

【作業内容】  
草引き  
刈られた芝の回収  
少年サッカーのコーチが  
刈って下さいます  
など



10年間にわたるボランティアの皆さんの活動に感謝いたします

### 掲示板

#### 第3回 みなみまち 秋祭り

11月4日(日)

南町会館 11時～16時  
近隣センター

緑風の街南丘 祭り実行委員会

#### ★千里ニュータウンイベントにでかけよう!

#### 第2回 北部の宴 ～Anniversary 光と音の出会い～ 10月27日(土) 12:00～19:30

千里中央公園  
音楽ステージ、飲食ブース、緑日 etc.  
一般社団法人豊中青年会議所 主催

千里キャンドルロード2018  
～千里ニュータウン未来へつなぐ光のみち～  
in 千里北公園 9:00～キャンドル並べ  
10月27日(土) 16:00～点灯式  
20:00～消灯、片付け

## 春の講座

実施しました

### ～ 自彊術 ～



自律神経失調症、肩こり、高血圧、糖尿病の予防・改善におススメ！

簡単な動作ですが、普段使わない筋肉を動かすのは至難の業(^\_^;)それでも自力で楽しく動き、全過程を終了しました！



自彊術（じきょうじゅつ）とは、呼吸法により脳を整え、全身の血流を良くして健康を獲得する日本古来の体操です。



6/6～7/11  
毎週水曜  
10:00～11:30  
全5回

# 南丘公民分館

出会う喜び  
学ぶ楽しさ  
さわやか南丘



## 豊中市公民分館東部ブロック親善スポーツ大会

6月17日（日）10:00～12:00

場所：アルゴボウル

各ブロック役員参加で親善スポーツ大会が開かれました

東部ブロック 13 分館（新田、北丘、東丘、西丘、東豊中、南丘、泉丘 東豊台、少路、寺内、東泉丘、北緑丘、新田南小校区）の中で、見事、1 位に輝きました！



## 社会 見学

実施日程、及び申し込み受付を延期しました

大阪水上バス アクアライナー  
大阪市立科学館 プラネタリウム

● 10月25日（木）

8時30分  
南町会館前出発  
※ 時間厳守！



### ● 申し込み受付

10月18日（木）  
10:00～ 南町会館  
参加費：5,000円  
募集：40人  
※3名まで代理申込可



## 春の

## グランドゴルフ大会

6月24日（日） 団体戦



9月9日（日）  
9:30 スタート！  
南丘小学校校庭

※ 改めて参加チームの募集はありません

集合時間にグラウンドにお集まりください。



6月18日に発生した大阪北部地震のため、  
予定の事業を延期しました

# 秋からの行事予定

## 第46回 さわやか体育祭

10月14日(日)  
午前 9:30~午後 3:00  
南丘小学校グラウンド



幼児から熟年まで、  
どなたでも参加できます。  
全ての競技に参加賞あり！  
ふるってご参加ください！  
全ての競技、事前申し込み不要の当日参加です。  
詳細はポスターや回覧（9月頃）でご覧ください！



全競技終了後の抽選会で  
豪華賞品をゲット!!  
全戸に配布される抽選券つ  
きプログラムを当日忘れな  
いでね!

南丘公民分館は、  
他団体の事業にも参加、協力しています！



小学校

子ども夏祭りでは…  
ヨーヨーコーナー



みなみまち秋祭りでは…



お餅を作って  
販売

クリーンアップ大作戦では…  
作業の後の豚汁作り



九中で行われる  
成人のつどい



そのほか、南丘小  
敬老のつどいにも

地域の行事は地域みんなで  
盛り上げよう！楽しもう！

## グランドゴルフ大会

南丘小学校グラウンド

個人戦！



11月18日(日)  
9:30 スタート！

芝生、土のコースで実施。  
道具類はご用意しています。

参加申込は当日

全員に参加賞があります！  
ふるってご参加ください！

## 人権学習講座

南丘小PTA・校区人権協 共催



2月初旬に開催します  
日時、内容は未定

# 校区福祉委員会

## 大阪北部地震後に安否確認をしました

豊中市の要請により避難行動要支援者に該当される方のお宅を回りました



※各自治体では災害時に自力避難が困難で支援が必要な「避難行動要支援者」の要件に該当する人の名簿を作成し、災害時に避難支援関係者がそれに基づき安否確認を行います。

6月18日朝に発生した大阪北部地震。皆さんの家は大丈夫でしたか？

地震直後から民生委員は各担当の一人暮らし高齢者の方の安否確認を行い、さらに避難行動要支援者名簿対象者※を訪問。余震がおさまった24日には福祉委員と協力して回り切れていない方々のお宅に伺い、被害状況をお聞きしました。皆さんケガされることもなく、困ったこともないのとどこで何よりでした。マンションの上層階では家具が倒れ、いろんなものが落下したという話も聞きましたが、大きな問題はなくてひとまず安堵いたしました。

でももし高槻や茨木のような被害が出ていたら…と考えると、いろいろな課題がみえてきます。自治会の大切さも再確認しました。



### 福祉なんでも相談窓口

第1・3・4火曜日 10:00~12:00

第2火曜日のみ 14:00~16:00

※いずれも南町会館1階集会所にて受け付けています。

### 「一人暮らし高齢者登録」について

満65歳以上で一人暮らしをされている方は登録いただくと、定期的に担当の民生委員がお宅を訪問します。まずはご相談ください。

予期せぬ大地震に見舞われ、6月に予定していた子育てサロンが中止となりました。幸い余震はほとんどなく、南町会館のダメージもなく、すぐに本来の活動を再開することができました。7月に入り西日本を中心に多くの地域で豪雨による河川の氾濫や土砂崩れが発生し多数の方が犠牲になりました。謹んでお見舞い申し上げます。まだまだ酷暑が続くなか、くれぐれも熱中症に気をつけて、みんなで元気にこの夏を乗り切りましょう。

お申し込みは…  
福祉委員会 FAX  
(06) 6871-0474

### 平成30年度 南丘いきいき講座のご案内

恒例の南丘いきいき講座が始まっています。興味のある講座があれば、ぜひご参加ください。

6月は「我が命は自分で守ろう」、7月はハーモニカの演奏で童謡、唱歌、懐かしの歌謡曲を合唱、そして8月は出前カラオケを楽しみました。今後の予定は…

月	日	講師	講座内容
10	22	ハニースマイルグループ 恵美名博光先生	あの時、あの頃「みんなと楽しく歌おう懐かしの歌」 お琴・ウクレレの演奏で、みんなで歌う
11	26	豊中カーリンコン協会 藤田会長	室内で楽しめるニュースポーツ カーリンコンを楽しもう
12	17	豊中市教育委員会 生涯学習課	猪名川の水辺 ～古代・中世の瀬戸内水運と豊中～
1	28	豊中市教育委員会 生涯学習課	発掘調査から見た昔の暮らしのABC
2	25	落語家 笑福亭學光師匠	プロの落語家による認知症予防のお話 「お笑い福祉士」
3	25	地域包括支援センター	いきいきげんき体操

●10時~12時 ●南町会館2階 ●参加費(資料代)は1回100円です。

\*各自お茶をご持参ください。\*内容が変更になる場合は前月にお知らせします。



## ベルクラブの歩み

代表 寺本正代

1999年12月より福祉活動の一環としてスタートしたベルクラブは今年3月をもって解散することとなりました。その間、豊中市のさまざまな施設を慰問して童謡や歌唱曲などいろんな曲を熱心に学んでいただきました。また南丘小学校の6年生の授業を体験できたことも素晴らしい思い出です。多くの方々と関わり合えた喜びとともに、大変お世話になりましたこと、メンバー一同より感謝申し上げます。

ベルクラブの皆さん、素敵な演奏をありがとうございました♡



### 豊中一人暮らしの会 【南町いちの会】

エコバッグを作りました



会長 米田初子 TEL (06) 6871-8178

新入会の方大歓迎!

物に出かけましょう。



世の中は「エコ」の考えが広く浸透し、身近なところでも多くのスーパーでレジ袋が有料化となりました。そこで【いちの会】ではお手製のエコバッグ作り挑戦。アップリケを施し可愛らしく仕上げました。さあこれを持って一回でも多くお買い物に出かけましょう。

### 平成29年度賛助会費のご報告

皆さまにご協力いただきました。平成29年度賛助会費は33万4500円集まり、うち55%にあたる18万3975円が校区福祉委員会に還元され、今年度の活動資金として運用させていただきます。ご協力ありがとうございました。

## 今年の【敬老の集い】は 9月15日(土)です



毎年恒例の【敬老の集い】が今年も9月15日(土曜日)に南丘小学校の体育館で開催されます(南町三丁目の方は東泉丘小学校・南丘小学校のどちらに参加されても構いません)。

皆さんに楽しんでいただけるプログラムを用意してお待ちしています。歌声ひろばで頑張った成果もここで披露してもらっています。

### 第2火曜日は歌声ひろば♪の日

リクエストした歌をピアノの先生が伴奏してください皆で大合唱! 大声で歌ってストレスも発散◎



- 14~16時
  - 南町会館2階集会室
  - 参加費200円
- ※予約は不要です。

### 5年生とカレー作りしました

世代間交流



6月に5年生の児童たちとカレー作りをしました。覚えた技を引っ提げて林間学舎へ! (^\_^)



### 子育てサロン【みなみちゃん】でママ友作りしよう

第3火曜日 10:00~11:30

南町会館2階 和室(芝生遊びのみ南丘小学校)

※参加費無料。予約も不要ですのでお気軽にどうぞ

日程	プログラム内容
9月18日	紙ちぎり
10月16日	芝生で遊ぼう(南丘小学校)
11月20日	冬の健康講座
12月18日	クリスマス会
1月15日	親子ふれあい遊び
2月19日	折り紙でおひな様を作ろう
3月19日	育児相談

# 地域安全・防災センター

去る6月18日に発生しました大阪北部地震によって、豊中市におきましても数多くの被害が報告されました。日頃の備えの重要性を多くの方が痛感されたことと存じます。被災された皆様には心よりお見舞い申し上げます。

2011年に発生した東日本大震災をうけ、自治会単位による自主防災会だけでは避難所運営などに課題があるとして、南丘小学校区で防災活動をすすめるために新千里南町に地域安全・防災センターが設立されました。校区住民の有志によって運営しております。

新千里南町には、① 近くに上町断層帯・佛念寺山断層が存在していること ② 千里ニュータウンの造成地であるため、大部分が大規模な盛り土で形成されていること ③ 土砂災害警戒地域が存在することなど、災害と隣り合わせであることを忘れてはいけません。

私たちの暮らしは、「自治会の希薄化」や「管理組合任せ」によって、人間関係や地域

とのつながりが失われつつあります。昭和の雰囲気が残る阪神大震災の時は、ご近所で助け合う人間関係がありましたが、平成が終ろうとしている今も変わらず、私たちは助け合えるでしょうか。

お隣さんやご近所さんと話をする、自宅やマンションの周りでは挨拶する、今日からはじめられる防犯防災です。



## ● 今後の活動予定

- 9月7日 災害時帰宅困難者体験訓練
- 10月13日 南丘小学校50周年記念イベント（検討中）
- 11月 未定 避難行動要援護者安否確認訓練
- 12月 末 歳末夜警に協力
- 2月 定例会  
※偶数月第四水曜日 19時～南町会館
- 3月 避難行動要援護者安否確認訓練

※ 変更することがあります。

※ 関心のある方は、南町会館までお問い合わせください。

## 災害時帰宅困難者体験訓練

～ 歩いて家に帰れますか？ ～

■ 日時 平成30年9月7日（金）18時～21時

■ 場所 地下鉄御堂筋線～大阪中央環状線

平成24年に当センターの事業としてスタートしましたが、平成25年に実行委員会形式となってから、秋の防災訓練として定番になっています。今年は申込不要ですが、下記HPから申込用紙を印刷してください。自治会や管理組合を通じて配布するチラシが申込用紙になっていますし、南町会館の管理人室にも置いています。

<http://osaka-fu.net/kitakukunren/>

検索できます ⇒

帰宅訓練 大阪



## 提案をお待ちしています

災害時を想定して日ごろから備えていくこと、関係をつくっていくことが重要です。様々なアイデアや実践事例を当センターまでご提案ください。例えば、あるマンションでは安否確認がしやすいように「無事です」と書かれたマグネットシールを玄関ドアに掲示することにしています。また、民間事業者が有料サービスとして高齢者の見守り訪問をしていたりしています。こうした事例を参考にしながら、防災のあり方を検討していきますので、様々な災害に備える提案をお待ちしております。